

*Le Président*

Paris, le 17 juin 2014

Madame la Secrétaire nationale, *Chère Emmeline,*

Au lendemain des élections européennes qui ont porté un coup sévère à la tradition républicaine et européenne de notre pays, vous avez, au nom du parti Europe-Ecologie-Les-Verts, pris l'initiative d'interpeller les formations politiques de la majorité présidentielle, ainsi que le Front de Gauche et le Modem, en vue de l'organisation de débats publics en faveur d'un nouveau projet commun pour la gauche. Je vous en remercie.

Ainsi que j'ai eu l'occasion de vous le dire le 11 juin, le Parti Radical de Gauche considère, comme vous, que le message des abstentionnistes comme celui de nos concitoyens qui ont amené en tête des suffrages le parti de la peur et du repli qu'incarne le Front national, ne peuvent et ne doivent rester lettre morte.

La responsabilité qui est la nôtre pour faire renaître dans notre pays une croissance créatrice d'emploi et de richesse, un fonctionnement politique et administratif réactif et efficace, la justice sociale et fiscale, est immense. Le redressement des comptes publics, condition sine qua non de notre réussite, ne peut à lui seul résumer ce pourquoi nous avons prétendu diriger la France.

La première exigence pour notre réussite repose sur l'unité et la solidarité des formations politiques qui concourent à la majorité parlementaire, tant envers l'action menée sous l'autorité du Président de la République qu'entre elles-mêmes. A défaut, la stabilité et la détermination politique attendues par nos concitoyens face à la crise grave que nous traversons ne seront pas au rendez-vous. Chacun doit, en responsabilité, en prendre sa part.

Cette unité et cette solidarité doivent aussi aller du gouvernement vers les partis qui le composent ou le soutiennent. Ceux-ci doivent être respectés et entendus en amont des grandes décisions annoncées. Le Parti Radical de Gauche regrette qu'il n'en fût rien pour la réforme territoriale.

La seconde exigence est que le débat sur le devenir de notre pays reste intact au sein de nos formations. Comme vous, les Radicaux de Gauche font de l'emploi leur priorité. La réussite économique de la France doit être au centre de toutes nos préoccupations afin que nos concitoyens trouvent au quotidien une sérénité personnelle et pour l'avenir, une envie de construire ensemble.

La question de la transition énergétique est l'une des voies qu'il nous faut explorer à la condition qu'elle s'accompagne d'une volonté forte d'assurer l'indépendance énergétique de notre pays face aux tumultes de la scène internationale.

La réforme de nos institutions devient impérieuse. La V<sup>ème</sup> république bâtie dans une époque révolue génère aujourd'hui de profondes insatisfactions en terme de représentation et de graves inerties dans l'action. Les Radicaux de Gauche en appellent depuis plus de dix ans à l'édification d'un nouveau pacte républicain et social. Celui-ci passera par une décentralisation accrue tant la démocratie de proximité est porteuse d'efficacité et d'écoute. Cette nouvelle constitution sera aussi celle d'un régime présidentiel assurant au Parlement un véritable pouvoir d'initiative et de contrôle. Elle sera enfin la réaffirmation de nos valeurs essentielles telles que la laïcité ou le service public.

Les Radicaux de Gauche organiseront un Forum républicain sur la VI<sup>ème</sup> République à la mi-octobre. C'est un cadre d'échanges et de débat ouverts auxquels il me semble important que vous puissiez participer.

D'autres sujets pourraient être abordés entre nous, sans tabou, si nous voulons apporter des réponses au quotidien de nos concitoyens : notre modèle d'intégration et le vote des étrangers, notre positionnement face au marché de la drogue qui génère insécurité et violence, les moyens dévolus à la Justice et à son contrôle ou encore l'accès facilité à la santé...

Les Radicaux de Gauche souhaitent ardemment que nos formations politiques contribuent ensemble à moderniser et asseoir un projet politique pour la France et l'Europe. Ils le feront dans un esprit constructif avec celles et ceux qui veulent exercer des responsabilités dans le cadre de la majorité actuelle. La France a besoin de tous ceux qui veulent agir ensemble aujourd'hui et non de ceux dont le débat serait le seul dessein.

A ce titre, je vous propose que nous organisions nos rencontres dans le périmètre des réunions de la gauche unifiée, initiées par le Parti socialiste. Nous pourrions ensuite aller au devant des citoyens pour confronter nos réflexions communes et veiller ensemble à leur mise en œuvre.

Dans l'attente, recevez, Madame la Secrétaire nationale, mes salutations distinguées.

*En amitié*  
*J. M. Baylet*

Jean-Michel BAYLET

Madame Emmanuelle COSSE  
Secrétaire nationale  
Europe Ecologie Les Verts  
6 bis rue Chaudron  
75010 PARIS